

DEPOTS D'OSSEMENTS EN CARRIERES : FUNEBRES AMENAGEMENTS SOUS LE CIMETIERE MONTPARNASSE DE 1883 A 1934

Raphaëlle URIEWICZ & Mickaël GARNIER

Résumé

Les « catacombes ». Ce mot évoque communément ossements et souterrains. A Paris, cela réfère aux anciennes carrières souterraines consolidées, où demeure toutefois une confusion entre l'enclave du musée des Catacombes, situé à Denfert Rochereau et largement documenté, et le reste du réseau qui l'entoure où se trouvent d'autres dépôts d'ossements dont les origines sont bien plus méconnues.

Les plus imposants se trouvent directement sous le cimetière Montparnasse, dans le 14^{ème} arrondissement de Paris.

Abstract

The "catacombs". This word commonly evokes bones and tunnels. In Paris, it refers to the old consolidated underground quarries. However, there is a confusion between the enclave of the *Musée des Catacombes*, located in Denfert Rochereau and widely documented, and the rest of the surrounding network where there are other bone deposits whose origins are much less known.

The larger of those bones deposits are located directly under the Montparnasse cemetery in the 14th arrondissement of Paris.



Fig. 1.